



MINISTERIO
DE CULTURA



BIBLIOTECA
NACIONAL
DE ESPAÑA

Boletín de novedades de Indización y Clasificación

Segundo semestre. Año 2024

Autor: Biblioteca Nacional de España

Departamento:

Versión: 01

Fecha: 15/01/2025



1. Nuevas directrices

En este segundo semestre no se han elaborado nuevas directrices de autoridades, debido al cambio de sistema de gestión bibliotecaria de Symphony a Alma. Esto nos ha llevado a una reorganización de la forma de elaboración de autoridades que ha hecho que la producción de autoridades y de normas o directrices haya mermado considerablemente. En el próximo año se realizarán nuevas directrices en relación a las autoridades de materia.

Estas notas se pueden consultar en la web en el apartado de “Normas, estándares y políticas de proceso técnico”, en el apartado de Clasificación. <https://www.bne.es/es/servicios/servicios-para-bibliotecarios/normas-estandares-politicas-proceso-tecnico>

2. Proyectos de actualización de autoridades de materia

Humanidades: En el campo del arte, las actuaciones se han focalizado en la revisión de materias con el subencabezamiento “En el arte”, relativas al enfoque de determinadas materias en el mundo del arte.

En el campo de la lingüística, se han revisado materias relacionadas con lenguas africanas y poesía africana. Por otro lado, se ha llevado a cabo un estudio del subencabezamiento “Traducción” para materias relacionadas con la literatura.

También se han estudiado determinados personajes de ficción (mascotas, personajes de cómic, etc.). En el mundo de la religión, las materias estudiadas tienen que ver con el subencabezamiento “Aspectos religiosos” así como los doctores de la Iglesia, y materias relacionadas con la pastoral.

Ciencias sociales: Como continuación del proyecto de revisión de las autoridades de materia relacionadas con la Historia militar, se ha continuado con materias relacionadas con la guerra y las armas. En este semestre se ha centrado en la guerra marítima, en las materias relacionadas con los barcos de guerra y la presa marítima.

En el campo de la política, también se ha centrado en materias relacionadas con política y guerra, así como la relación de los niños y la política.

Por último, se ha hecho un estudio del subencabezamiento “Previsión” relacionado con materias generales, tanto con alimentos como con administración.

Ciencia y Tecnología: En el área de medicina se ha estudiado el subencabezamiento “Cirugía” debajo de órganos y partes del cuerpo concretas; materias de anatomía como las arterias y determinados medicamentos como los inhibidores de enzimas.



En el área de zoología continua la actualización, modificación y creación de autoridades de los animales vertebrados, en especial la taxonomía, que queda reflejado en los correspondientes registros bibliográficos.

Se ha trabajado en la elaboración de materias relacionadas con alimentos, especialmente con aquellos que tienen denominación de origen. Especialmente se han desarrollado materias sobre quesos, vinos, aceites y licores con denominación de origen. También se han elaborado materias de cocina por países.

En el área de Informática se han realizado materias de plataformas informáticas y de redes sociales, sobre todo las más conocidas.

Por último, se ha trabajado en materias relacionadas con eras geológicas, desarrollando los periodos cronológicos más extensos.

3. Proyectos de actualización de nombres geográficos

En relación a las autoridades de Nombre Geográfico se está trabajando en tres frentes principales: Europa, Estados Unidos y España.

Se ha finalizado los geográficos tanto administrativos como fisiográficos de Países Bajos. Este país ha supuesto un cambio excepcional ya que en nuestra base aparecían todos los geográficos con el nombre antiguo de Holanda. También se ha finalizado todos los geográficos de Bélgica y de Luxemburgo. Por último y viajando a los países nórdicos, se ha finalizado la elaboración de geográficos de Noruega y Suecia.

En Estados Unidos se han revisado los estados de Nuevo México, Ohio, Oklahoma, Oregón, Pensilvania y Rhode Island. Se sigue trabajando en el resto de estados hasta completar todo Estados Unidos.

En España se está trabajando en la realización de entidades locales menores, una vez finalizados todos los municipios de España.